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ЗДРАВС ТВУЙТЕ, 
УВА Ж АЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Газета, которую вы сегодня держи-
те в руках – очередная попытка про-
рвать существующую в нашей стране 
информационную блокаду и донести 
до людей информацию, не отфильтро-
ванную “чэсными” “журналистами” и 
идеологическими отделами. Основ-
ная часть наших публикаций будет 
посвящена событиям в нашей с вами 
Могилевщине. Делать ее будут как 
профессиональные журналисты, так 
и простые люди из глубинки, которым 
обрыдло изо дня в день читать в офи-
циальных “районках” про тракторы и 
надои. Так что, если у кого-либо из 
вас появится желание сотрудничать с 
нашей редакцией - в любом качестве: 
автор, распространитель, спонсор, 
рекламодатель, и.т.д. – милости 
просим. Телефон и другие контакты 
вы найдете на последней странице 
в выходных данных. Все что будет 
досылаться и окажется достойным 
публикации, будет публиковаться на 
языке автора (допускаются русский и 
белорусский в обоих его вариантах: 
т.н. “трашкевіца” и “наркомаўка”).

Заявленное издателями отсутствие 
цензуры предполагает в то же время 
цивилизованность общения – в этом 
мы полагаемся на авторов, но кон-
троль за процессом и редакторские 
правки также возможны.

Однако, политика – политикой (увы, 
без нее в нашем государстве никуда 
не денешься, как ни крутись), а жизнь 
состоит из множества других интерес-
ных вещей. Поэтому мы готовы прини-
мать материалы совершенно разных 
жанров: будет приветствоваться 
творчество (в разумных объемах), 
публикации о спорте, досуге, опросы 
жителей наших городов и деревень, 
рассказы об интересных людях.

Возможно, читатели подскажут и 
другие варианты размещения инфор-
мации: эта газета для них и о них.

В любом случае у вас, уважаемые 
земляки, появится ВЫБОР на нашем 
скудном информационном пространс-
тве. А выбирать – вам, чего мы и 
добиваемся.

Редактор 

ТЕ АТР

Профессионального театра Горки не 
видели уже давно. Поэтому полный зал, 
собранный Могилевским областным 
драмтеатром, который, кроме всего 
прочего, сохранил чувство реальности и 
выставил приемлемую цену на билеты, 
выглядел вполне естественно. Вполне 
уместным выглядело и распространение 
билетов в школах – нынешнее поколение 
10-15 летних представление о театре име-
ет весьма смутное, основанное разве что 
на школьной самодеятельности. По ТВ же 
трансляция спектаклей, хотя бы детских, 
нынче большая редкость. Этим же, пожа-
луй, объясняется и некоторое количество 
пустых мест (в основном там, где сидели 
школьники), образовавшееся в зале после 
антракта. Театр все же надо понимать, а с 
первого раза это бывает трудно. 

Пьеса «Билокси-блюз», предложенная 
зрителю, была подобрана на редкость 
удачно – и по тематике (большинство 
зрителей в зале – молодежь) и по воспи-
тательному значению – наглядевшись на 
«прелести» начального этапа воинской 
службы кое-кто из хронически неуспева-
ющих студентов, возможно, задумается о 
нависшей над ним перспективе.

Кроме этого любителям армейского 
жанра предоставили хорошую возмож-
ность, как сейчас принято говорить, 
почувствовать разницу. Тянущаяся сейчас 
по многим телеканалам нудная жвачка о 
служебной эпопее прапорщика Шматко и 
придурковато-ленивых солдатиков ни в 
какое сравнение с увиденным на сцене, 
естественно, не идет. На каждое действие 
зал отзывался живо и искренне, а в итоге 

«Билокси-блюз» на горецкой сцене

гости получили длительную овацию и 
думается все, кто был по обе стороны 
сцены, провели  этот вечер с хорошим 
настроением.

Несмотря на то, что режиссер-поста-
новщик спектакля, Владимир ПЕТРОВИЧ, 
изрядно волновался, то и дело оглядывая 
зал, на наши вопросы он согласился отве-
тить весьма охотно.- Как случилось, что 
театр решил выехать в Горки?

- Это студенческий город, здесь преиму-
щественно молодежная аудитория, а наш 
спектакль для молодежи и про молодежь. 
К тому же одна из наших актрис, Елена 
Кривонос, раньше играла в академичес-
ком театре «Парадокс». Еще один фактор 
– здесь есть площадка, способная принять 
профессиональный театр.
- Елена сегодня участвует в спектакле?

- Да, она играет одну из главных ро-
лей.
- Могут ли Горки рассчитывать на 
продолжение ваших визитов?

- Думаю, что да – у нас есть несколько 
спектаклей, на молодежные темы и мы 
готовы их здесь показать.
- Как часто в Вашу труппу попадают 
непрофессиональные актеры?

- Скорее, это исключение. Стараемся 
брать людей со специальным образова-
нием, или потом учить их.
- Ваше впечатление о горецком 
зрителе.

- Нормальный цивилизованный зри-
тель, адекватно реагирующий на все, что 
происходит на сцене. Любой театр о таком 
может только мечтать

После спектакля мы встретились с 
игравшей на сцене землячкой – Елена 
КРИВОНОС рассказала, что игралось ей 
в этот вечер прекрасно.

- Здесь все родное, впечатления пре-
красные, правда, что дома и стены по-
могают.

Иван МОРОЗОВ 
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ЧАРНОБЫЛЬ ГОС ТЬ

ЗАКОН, ЦІ  ДЫШЛА?

«Ничейная» земля
В минувшее воскресенье Горки посетил известный белорусский 
экономист, преподаватель БГУ, сотрудник многочисленных 
программ с участием европейских и российских партнеров, 
касающихся интеграции нашей Беларуси в мировую 
экономику, Михаил Залесский. Целью его подобных поездок 
является информирование граждан об экономическом 
положении страны и перспективах ее развития, а также – 
ответы на те вопросы, которые сегодня волнуют жителей 
малых городов.

Лично мне г-н Залесский ин-
тересен своим неординарным 
взглядом на ход событий в нашей 
стране. Бывший военнослужащий 
советских времен, он очень тонко 
разбирается в психологии нашего 
человека. В отличие от многих 
молодых экономистов, обученных 
классической либеральной запад-
ной экономике (в определенной 
степени это пока касается и меня), 
этот человек воспринимает эконо-
мические процессы, происходя-
щие вокруг, сквозь призму нашего 
обывателя – бывшего советского 
человека.

Поэтому г-н Залесский долгое 
время очень точно прогнозирует 
развитие нашей экономики, кото-
рая давно попирает все аксиомы 
теоретиков. К примеру, на вопрос, 
как тут у нас все еще крутится? 
Залесский ответил так:

- Есть Россия (и генералы «с пу-
лей в голове», о которых мы писали 
и раньше), есть Запад. Есть исто-
рическая вражда между ними, и 
Беларусь все последние 12 лет на 
сто процентов использует этот ре-
сурс в своих целях. После развала 
СССР радиолокационные станции 
в Скрунде (Латвия) и Мукачево 
(Украина) были ликвидированы и у 
России на западном направлении 
осталась только размещенная в 
Беларуси Барановичская РЛС. 
Не станет этой РЛС – о каком-то 
паритете военных сил России и 
Запада нечего будет и говорить. 
Российская армия станет «слепой». 
Поэтому за «глаза» на Западе 
Россия готова платить, сколько 
попросят. 

А тут и пример подоспел. Как 
недавно обмолвился министр 
топлива и энергетики Озерец, 
за газ мы сейчас платим России 
фактически только 55 долларов 
за 1000 куб.метров, а остальное 
– в долг. Прилетели в Литву и 
Польшу натовские F-16 – получите, 
белорусы, в подарок (бесплатно!) 
современные дроженные проти-
вовоздушные комплексы С-300. 
Но подчиняться они будут только 
Москве.

Россия и рада бы заставить 
наше правительство быть более 
сговорчивым в вопросах прива-
тизации, но лишь чуть потянув за 
веревочку ценами на газ и нефть, 
вспомнив о стратегических обо-
ронных вопросах, вынуждена его 
тут же ослабить. А нам – что! Ну 
было 4-5 миллиардов долларов в 
год, станет 2-3 миллиарда – все 
равно на чарку и шкварку хватит.

Очень интересным был вопрос: 
Почему Запад не имеет целостной 
продуманной стратегии в отноше-
нии Беларуси? По мнению г-на 
Залесского, Запад нас хорошо 
изучил, и даже немного боится. 
И вправду, западные эксперты 
говорят, что белорусы очень силь-
но отличаются от поляков, или 
немцев. Но еще больше мы не 
похожи на россиян. У нас очень 
большой процент людей, которые 
не имеют в жизни никакой цели и 
живут просто так. Для сравнения 
– на Западе таких лишь 3-5 про-
цента, в России – 11 процентов. 
Такие люди очень инфантильны и 
малотребовательны с одной сторо-
ны, а с другого – очень агрессивны 

и неуравновешенны, когда их 
лишают того малого, что у них есть. 
По оценках экспертов, более чем 
17 процентов мужского населения 
Беларуси в случае резкого ухуд-
шения благосостояния готовы к 
противоправным действиям, но не 
против власти, а против своих зем-
ляков – грабежам, насилию, и.т.д. 
В России этот процесс происходит 
перманентно, потому и резких 
массовых социальных взрывов 
там ждать не стоит. Белорусы же 
напоминают мину замедленного 
действия с большим разрушитель-
ным потенциалом, но предсказать, 
когда она взорвется, и, главное, 
против кого будет направлен 
взрыв, очень сложно. Западу же 
нужны стабильность и предсказуе-
мость, а посему втягивать на свою 
орбиту страну с такими «минами» 
он не спешит.

Поэтому, по словам г-на За-
лесского, сегодня существует 
определенное соглашение между 
Россией и ЕЭС. Россия не при-
соединяет и не оккупирует наши 
земли, но продолжает проводить 
у нас свою военную политику. 
Запад же не стремится расширять 
свое влияние на наше общество, 
а все экономические вопросы, 
касающиеся Беларуси, решает по 
согласованию с Россией.

На вопрос, чего нам ждать в 
ближайшей перспективе, гость 
ответил: Ничего хорошего. Ведь 
как бы не упрямился Лукашенко, 
когда пожелают, тогда в эко-
номическом плане Беларусь и 
съедят. Но не имея реальной, 
осмысленной поддержки в обще-
стве, даже номинально сохранив 
власть, Александр Григорьевич 
все больше и больше будет за-
висеть от воли российских, или 
европейских олигархов-вадельцев 
транснациональных корпораций. 

Эти корпорации (например, Газп-
ром, Лукойл, ВАSF, автоконцерны, 
и.др.) будут диктовать свои условия 
по распределению прибылей, 
заработанных в Беларуси и, ра-
зумеется, нам их будет оставаться 
все меньше и меньше. Бороться 
с этим процессом можно только 
создавая собственный крупный 
бизнес (собственных олигархов), 
проводя политику резкого повы-
шения образовательного уровня 
будущих бизнесменов. Вместе с 
этим необходимо создавать граж-
данское общество, на которое бы 
опиралась вся система власти и 
в итоге – вся страна, а не так как 
сегодня, когда все опирается на 
одного человека. В этом случае 
появится надежда, что с нами будут 
считаться, как с партнерами, а не 
как сегодня – с нищими, просящи-
ми на чарку и шкварку.

Очень содержательной и по-
лезной в плане понимания сегод-
няшнего положения в стране была 
эта встреча. Михаил Залесский 
пообещал, что он, или его коллеги и 
далее будут навещать наш регион. 
Поэтому редакция «УзГорка» при-
глашает всех заинтересованных 
жителей Горок и окрестностей 
оставлять свои координаты и при-
соединяться к дискуссии во время 
встреч, либо на страницах нашей 
газеты. Ведь именно потому, что 
мы не беспокоимся, не заботим-
ся о своей земле, за рубежом 
многие считают ее «ничейной» и 
соответственно ведут себя с нашей 
страной. Давайте вместе сделаем 
первый шаг – просто задумаемся 
над тем, что ждет каждого из нас 
впереди и что мы можем сделать 
сегодня, чтобы наше будущее стало 
действительно светлым.

Андрей ЮРКОВ
Тел. 623 61 08 

Ленінскі раённы суд г.Магілёва 
прыняў да разгляду калектыўную 
скаргу групы грамадзкіх актывістаў 
на намесьніка старшыні гарвыкан-
каму Фёдара Міхеенку. Менавіта 
ён сваім подпісам засьведчыў 
адмову гарадзкой улады на про-
сьбу дэмакратаў аб правядзеньні 
шэсьця і мітынгу грамадзянаў на 
Дзень Волі, 25 сакавіка. 

Заяўнікі судовай позвы аспрэч-
ваюць законнасьць гэтай адмовы. 

На іхную думку, прычыны, па якіх 
грамадзянам было адмоўлена ў 
іхным праве на свабоду мітынгаў, 
вулічных шэсьцяў, дэманстрацыяў 
і пікетаваньня (гарантаваным 
Канстытуцыяй), не вытрымліваю-
ць ні юрыдычнай экспэртызы, ні 
звычайнай лёгікі. 

Заяўнікі рашуча нязгодныя з 
тым, у прыватнасьці, што ў сп. 
Ф.Міхеенкі былі сапраўдныя пад-
ставы для фармуляваньня такой 

прычыны адмовы, як “во избе-
жание возниновения социальных 
конфликтов”. Няможна, на іх думку, 
прыняць за законную прычыну 
адмовы і тое, што дзень абвеш-
чаньня БНР, як гэта падкрэсьлі-
ваецца ў афіцыйным лісьце з гар-
выканкаму, “не относится к числу 
государственных праздников и 
знаменательных дат РБ”. 

Аднак чарговая судовая справа 
магілёўскіх дэмакратаў супраць 

улады ў абарону Канстытуцыі й 
грамадзянскіх правоў не надае 
праваабаронцам асаблівага ап-
тымізму. Толькі што дэмакраты, як 
паведамлялася, прайгралі справу 
супраць мясцовых міліцыянтаў, 
нягледзячы на, здавалася б, пе-
раканаўчую для ўсіх – але не для 
суду – рацыю. 

Віктар Войт

Магілёўскія дэмакраты падалі ў суд скаргу на намесьніка старшыні ГВК

Памятны мітынг адбыўся ў 
лесе на ўскрайку горада, на 
месцы мяркуемай магілы Цішкі 
Гартнага (Зьмітра Жылуновіча) 
пісьменьніка і палітычнага дзе-
яча часоў пэрыяду нараджэньня 
і станаўленьня БССР. Гэтае мес-
ца было знойдзенае мясцовымі 
краязнаўцамі ў 1989 годзе і з 
таго часу іхнымі ж высілкамі 
адзначана сьціплым крыжом і 
шыльдачкай. 

Да магілы беларускага пат-
рыёта прыйшлі некалькі чала-
век, пераважна маладых. Слова 
пра Цішку Гартнага  сказаў 
старшыня гарадзкой суполкі 
ТБМ Алег Д’ячкоў, які нагадаў 
прысутным аб асноўных падзеях 
ягонага жыцьцёвага шляху.   

Асобнае горкае месца ў гэтым 
расповядзе заняло нагадваньне 
пра тыя некалькі красавіцкіх 
дзён 1937 году, якія Цішка 
Гартны (верагодна па распа-
раджэньні сьледчага Наркамата 
ўнутраных справаў) правёў у 
магілёўскай псыхіятрычнай 
лякарні, і якія скончыліся ягонай 
сьмерцю. 

Прадстаўнікі дэмакратычных 
арганізацыяў горада маюць 
намер правесьці шэраг мерап-
рыемстваў да 120-годьдзя з 
дня нарадэньня пісьменьніка і 
грамадзкага дзеяча, якое пры-
падае на сёлетнюю восень. 

Віктар Войт

МАГІЛЁ ЎСКІЯ ДЭМАКРАТЫ 
ЎШАНАВА ЛІ  70 -Ю ГА Д АВІНУ 
З ДНЯ ПАК У ТЛІВАЙ СЬМЕРЦІ 
ЦІШКІ ГАР ТНАГА

ПА МЯЦЬ

Ліст з прапановай сваёй 
дапамогі ў арганізацыі чар-
нобыльскіх мерапрыемстваў 
прадстаўнікі аб’яднаных дэмак-
ратычных сілаў Магілёва накіра-
валі старшыні гарвыканкама 
Віктару Шорыкаву і кіраўніку 
абласной “вэртыкалі” Барысу 
Батуры. 

У лісьце падкрэсьліваецца, 
што гадавіна чарнобыльскай 
трагедыі не павінна выкарыс-
тоўвацца дзеля падзелу люд-
зей на “сваіх” і “чужых”. Таму 
дэмакраты гатовыя разам з 
афіцыйнымі асобамі прыйсьці 
да мэмарыяльнага чарнобыль-
скага знаку і пакласьці свае 
кветкі побач з афіцыйнымі 
вянкамі. Таксама яны прапану-
юць уладзе дапамогу ў вырабу і 
распаўсюдзе друкаванай інфар-
мацыі па чарнобыльскай тэме і 

выказваюць гатовасьць дасла-
ць сваіх прадстаўнікоў на любое 
афіцыйнае “чарнобыльскае” 
паседжаньне. Каб дакладна 
вызначыць, у якіх менавіта 
мерапрыемствах напярэдадні і ў 
дзень 26-га дэмакраты змогуць 
прыняць удзел, яны просяць 
паведаміць ім дакладны плян 
гарадзкіх і абласных афіцыйных 
мерапрыемстваў. Адначасова 
ў лісьце паведамляецца аб 
тых акцыях, якія заплянавалі 
аб’яднаныя дэмакратычныя 
сілы Магілёва. 

Мясцовыя вэтэраны дэмакра-
тычнага руху тым часам узгадва-
юць, што апошні раз прадстаўнік 
апазыцыі быў дапушчаны да 
выступу на гарадзкім афіцый-
ным мітынгу, прысьвечаным 
Чарнобылю, дзесяць год таму. 

Віктар Войт

МАГІЛЁ ЎСКІЯ ДЭМАКРАТЫ 
ПРАПАНАВА ЛІ  ЎЛА ДЗЕ Д АПАМОГ У 
Ў АРГАНІЗАЦЫІ МЕРАПРЫЕМС ТВАЎ, 
ПРЫСЬВЕЧАНЫХ ГА Д АВІНЕ ЧАРНОБЫЛЯ

Сябры Горацкай дэмакратыч-
най кааліцыі адзначылі Дзень 
Волі праядзеньнем інфарма-
цыйнай акцыі. Напярэдадні 
сьвята былі выпушчаныя чарго-
выя нумары газэтаў “УзГорак” і 
“Горацкі выбар”, прысьвечаныя 
гэтай даце. У суботу і нядзелю 
мясцовыя актывісты разда-
валі па горадзе гэтыя газэты, 
а таксама – значкі ды іншую 
атрыбутыку зь бел-чырвона 
белай афарбоўкай. Усяго было 
раздана каля дзьвюх тысячаў 
адзінак рознай прадукцыі. 

Асноўным месцам праяд-
зеньня акцыі стаў гардзкі ры-
нак. У нядзелю, людзі, якія там 
ладзілі акцыю, пэрыядычна 

падтрымлівалі тэлефонную су-
вязь са сваімі калегамі, якія 
25-га сакавіка знаходзіліся ў 
Менску, каб па магчымасьці 
паведамляць усім, хто цікавіцца 
пра Менскія падзеі. 

Падчас правядзеньня акцыі 
да актывістаў некалькі разоў па-
дыходзілі супрацоўнікі міліцыі, 
якія цікавіліся зьместам разда-
ваемых выданьняў, але браць 
іх у рукі адмаўляліся. Начальнік 
мясцовага РАУС, падпалкоўнік 
Зайцаў, які таксама наведаў 
рынак, прызнаў законнасьць 
акцыі. На ўсім яе працягу аніякіх 
перашкодаў з боку ўлады акты-
вісты не адчувалі. 

Эдуард Брокараў

ДЗЕНЬ ВОЛІ Ў ГОРК А Х
К А А ЛІЦЫЯ
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ГОРЕЦКАЯ БРОКЕРИАДА
Прежде, чем зайти в дом, спроси 

у хозяина разрешения. Казалось 
бы, это элементарное правило 
вежливости всем хорошо извест-
но, и боль-шинство его придержи-
вается. Вот только далеко не все 
осознали, что Беларусь — тоже 
Наш общий дом, и зачастую кое-кто 
из наших горецких радетелей за 
демократию ведут себя как слон в 
посудной лавке,

Я вот думаю: жители нашего 
города умнее и дальновиднее 
«рупоров» чуждой нам идеологии, 
что пытаются навязать в сво-
их бульварных паск-вилях типа 
«Горецкий выбор», издателем и 
редактором которого явля-ется не-
безызвестный Эдуард Брокарев. 
Назвать этот «фиговый листок» 
газетой, язык не поворачивается, 
но тем не менее хозяин именует ее 
«антибашистской», вместо буквы 
«ф» вставив «б» и прикрывшись 
«Тол-ковым словарем русского 
языка» С. И. Ожегова. 

Наш народ не понаслышке и 
трактовке словаря знает, что 
собой пред-ставлял фашизм, и ту 
«демократию», которую он принес 
на нашу землю и страны Европы. 
Память народа жива. И, выдавая 
себя за редактора, Брокареву 
следовало бы считаться с этой 
реальностью, быть мудрее и кор-
ректнее в проведении параллелей 
между фашизмом и нынешним 
курсом Беларуси и ее всенародно 
избранным Президентом.

А если уж вы считаете себя 
борцом за демократию и патрио-
том своего народа, предлагайте 
что-то умное и полезное. Даже и со 
страниц своего «пасквиля».

Как только возникла газовая 
проблема с Россией, началась 
массиро-ванная атака российских 
СМИ на Беларусь и ее руководство. 
Вот тут-то и вы, как змеи, начали 
выползать на свет” со своими из-
даниями-однодневками, радуясь и 
хлопая в ладоши, мол, так и надо 
беларусам. Но уж если вы ратуете 
за народ и печетесь о его благо-
получии, то как понимать тогда 
такие противоречия в поведении? 

Почему наслаждае-тесь возникши-
ми трудностями и проблемами с 
поставкой энергоносите-лей. Где 
же логика?

Если верить выходным данным, 
то тираж у «Горецкого выбора» 
«дох-лый» — всего-то 299 экзем-
пляров (потому что подобные 
издания тира-жом до 300 экзем-
пляров не надо регистрировать 
нигде. Печатай, что вздумается), 
а апломб и патетика отдельных 
авторов публикаций рас-считаны 
на многотысячную аудиторию. Чего 
стоит только интервью с проиграв-
шим очередные выборы в местные 
Советы депутатов Андреем Юрко-
вым, заявившим: «Наша победа 
еще впереди». 

Поскольку не все жители города 
и района имеют возможность, что 
гово-рится, из первых уст узнать, 
о чем же пишет «Горецкий выбор», 
позволю себе несколько цитат из 
приведенного выше интервью. 
Не понятно, ка-кую победу имел 
в виду А. Юрков. Мы знаем одну 
Победу, которую зна-ет и помнит 
бывший советский народ. Эта 
была Великая Победа — «од-на на 
всех» — за которую пал каждый 
четвертый белорус и более 50 
миллионов отдали свои жизни. 
Эта была всенародная Победа! А 
о какой победе верещите вы со 
страниц сомнительных изданий? 

Если десяток-два хулиганов 
привлекут к ответственности за 
нарушение законов, вы возводите 
их в ранг «святых мучеников», пос-
традавших за демократию.

А уж если пытаетесь сесть не 
в свои сани и выдаёте себя за 
великих из-дателей и редакторов, 
поучитесь уму-разуму хотя бы у 
Александра Анд-реевича Проха-
нова — писателя, публициста, 
издателя и редактора из-вестной 
газеты «Завтра». Вот и тогда от ва-
ших «газеток» не будут ша-рахаться 
и пинать их в подъездах ногами.

Бывшему кандидату сразу в 
несколько Советов А. Юркову я 
бы посове-товал заняться делом 
и приносить пользу обществу, а 
не пытаться ис-кать черную кошку 

в черной комнате. Особенно, если 
ее там нет.

В своем интервью Юрков ут-
верждает, что «эти выборы отлича-
лись от предыдущих (напомним, что 
Юрков баллотировался и в Палату 
пред-ставителей Национапьного 
собрания Республики Беларусь и 
проиграл Т. С. Осмоловской), более 
профессиональным подходом со 
стороны ко-манды. С самого на-
чала в итогах выборов сомнений 
не возникало, что объясняется, 
на его взгляд, отсутствием на 
участках наблюдателей. А кто ме-
шал наблюдать? Видимо, кандидат 
уже заранее знал, что и на этот раз 
проиграет. Потому и утверждает в 
интервью, что «процедура подсче-
та» нас уже не интересовала. Вот 
так герои, вот так борцы!

Интересен ответ Юркова и на 
вопрос, каким было его самое 
большое разочарование oт участия 
в выборах?’ «Отсутствие людей на 
встречах с кандидатами». Видите 
ли, время таких встреч было вы-
брано неудачное. А вот мнение 
кандидата об электорате, который, 
как ему думалось, бу-дет за него 
голосовать. «Такая пассивность и 
трусость молодежи - это страшно. 
Я сам раздал накануне одной из 
встреч около 700 листовок, мно-
гие говорили, что придут. Здесь 
меня, конечно, спустили с неба 
на землю».

Вот видите, и сами разобра-
лись, что дело не в молодежи, а 
в непра-вильно рассчитанной 
высоте полета. Слишком высоко 
вспарили. А мо-лодежь — она 
не запуганная. Она и в политике 
неплохо разбирается. Во время 
встречи, которая не состоялась, 
проголосовали ногами, а в каби-
нах для тайного голосования в 
день выборов голосовали головой. 
В чем же вы их упрекаете?

Высокомерно звучит и ответ 
на вопрос о планах на будущее, 
где А. Юр-ков, без тени сомнения, 
утверждает: «Они продиктованы 
уверенностью в себе, в своем 
образовательном уровне. Не побо-
юсь сказать, что в про-блемах эко-

номики я сейчас один из наиболее 
сведущих людей в Гор-ках».

К таким завышенным самооцен-
кам и добавить нечего. На мой 
взгляд, излишняя амбициозность 
превратила уже не одного несосто-
явшегося кандидата от оппозиции 
в умную ненужность общества.

Пессимистический экономи-
ческий прогноз, сделанный в 
интервью на ближайшее будущее, 
справедлив, пожалуй, в том, что 
«нам нужно пове-рить, что уровень 
жизни зависит от нас самих».

Интервьюер, он же редактор, он 
же издатель «Горецкого выбора» Э. 
Брокарев напомнил А. Юркову, что 
во время прошлых выборов в пар-
ла-мент в одной из аудиторий ему 
предлагали возглавить «Прему». 
Тогда Юрков не думал заниматься 
производством, поскольку мечтал 
стать по-литиком. А сейчас? «Нет 
проблем, — ответил он с готовнос-
тью пионера и добавил: «Однако 
в существующих экономических 
условиях реаними-ровать «Прему», 
или тот же завод напитков, или 
другие «полуживые» предприятия 
нереально. Это, кстати показывает 
многолетняя практика, когда все 
попытки горецких властей оживить 
местные заводы оказыва-ются 
провальными».

Господа — издатель и его ви-
зави. А давно ли были на той же 
«Преме»? И были ли там вообще, 
если беретесь рассуждать об этом 
коллективе? Или за поездками 
по дальнему зарубежью, о чем с 
гордостью сообщает своим мало-
численным читателям А, Юрков: 
«В последнее время я мно-го езжу 
по соседним странам», некогда 
посмотреть, что же делается до-
ма, в родной стране? В стране, 
которую вы ненавидите, торгуя ее 
че-стью и достоинством на пере-
крестках Европы. Вы, считая себя 
безра-ботными, как указываете 
в избирательных анкетах, таким 
образом зара-батываете свои по-
литические дивиденды на личную 
безбедную жизнь.

В. ЖУРАВЛЕВ, внештатный 
корреспондент газеты.

В феврале этого года в горецкой районной газете «Ленинскі 
шлях» было опубликовано «сердитое письмо из конверта». 
Поводом для публикации стало интервью с бывшим 
кандидатом в депутаты областного Совета Андреем Юрковым, 
опубликованное в местной антибашистской* газете “Горецкий 
выбор” С рядом утверждений, которые допустил в своем 
письме его автор, г-н Журавлев, и опубликовала редакция 
«ЛШ», мы были не согласны, а посему обратились к главному 
редактору Людмиле Гончаровой с предложением провести 
«круглый стол» с участием всех заинтересованных сторон, на 
котором каждый мог бы высказать свое мнение. Людмила 
Васильевна поначалу согласилась с нашим предложением, но 
спустя несколько дней вдруг передумала и дала «отбой».
Пришлось действовать официально.
* Башизм (от слова “Туркменбаши”), по версии издателей 
газеты, - «Репрессивный режим, направленный на подавление 
прогрессивных общественных движений, на уничтожение 
демократии».
Формулировка взята из «Толкового словаря русского языка» 
C.И.Ожегова, на букву «Ф».  

Редактору газеты «Ленінскі шлях” 
Гончаровой Л.В.
В номере газеты “ЛШ” за 17.02.2007 г. была опубликована 
статья В.Журавлева “Горецкая брокериада”. 
Считаем, что в ней содержатся излишне эмоциональные 
оценки нашей деятельности, граничащие с оскорблениями 
в наш адрес. В связи с этим, предлагаем в ближайшее 
время организовать круглый стол с участием представителей 
редакции “ЛШ”, а также В.Журавлева в удобном для Вас месте. 
Целью такой встречи мы видим цивилизованное обсуждение 
содержания публикации, которая на наш взгляд, может 
негативно отразиться на репутации  районной газеты “Ленінскі 
Шлях”.
Одновременно благодарим за внимание к газете “Горецкий 
выбор”, и стремлении к плюрализму мнений на страницах 
Вашего издания. 
Эдуард БРОКАРЕВ
Андрей ЮРКОВ
22.02.2007г.

Исх. № 5 от 26.02.07г.
Э.Брокареву
А.Юркову
Редакция районной газеты «Ленінскі шлях» оставляет за собой 
право не вступать с Вами в дискуссию и переписку.
С уважением 
главный редактор газеты 
«Ленінскі шлях»
Л.Гончарова.

Такое же право (в смысле – продолжить дискуссию) есть и у 
нас. А посему в сегодняшнем номере мы приводим полный 
текст статьи из «ЛШ» и рядом – свой комментарий. Это, так 
сказать, первый шаг. Следующий будет сделан в суде, где мы 
дадим возможность г-ну Журавлеву и редакции районной 
газеты доказать некоторые обвинения, сделанные в наш адрес. 
В то же время редакция «Выбора» готова дать слово на своих 
страницах любому, кто пожелает высказаться на затронутую 
тему.

Наш ответ Журавлеву*По первому пункту я абсолютно 
согласен с автором. Беларусь 
– действительно наш общий дом. 
И мой в том числе. Тем не менее, 
г-н Журавлев почему-то предла-
гает мне стучаться прежде, чем 
туда войти. На мой взгляд, при 
этом, он банально проговарива-
ется, допускает так называемую 
«оговорку по Фрейду»: что на уме, 
то и на языке. Многие из тех, кто 
сегодня именует себя сторонни-
ками Александра Лукашенко, на-
столько привыкли к собственной 
вседозволенности, привыкли 
чувствовать себя «хо-зяевами 
жизни», что даже говоря о равенс-
тве, всерьез считают себя «более 
равными», и ничтоже сумняшеся, 
позволяют себе всех поучать. Не 
буду я никуда стучаться, по-сколь-
ку привык открывать свой дом 
собственным ключом, и вести себя 

там так, как считаю нужным, что, 
по-моему – нормально.

Насчет «чуждой идеологии». 
Опять то же, что и в предыдущем 
абзаце. Ну что у чело-века за 
манера – за всех расписываться! 
Вам, Василий Демьянович, она 
чуждая. А мне и многим другим 
людям чужда Ваша. При этом я 
Вам свою не навязываю, Вы же 
для выражения собственной (если 
– собственной) точки зрения так и 
норовите воспользо-ваться госу-
дарственной (т.е. – нашей общей) 
газетой, куда нам, «менее равным» 
дос-туп закрыт, что, кроме всего 
прочего, противозаконно. Кстати, 
по Конституции, если Вы ее читали, 
в Беларуси предусмотрена мно-
жественность идеологий.

Насчет «Антибашистской газе-
ты». Слово это придумал я сам, 
опираясь на название титула ныне 

покойного туркменского президен-
та, именовавшегося, как известно, 
«ТуркменБАШИ» (выделено мной 
– Э.Б.). Порядки, царящие в этой 
стране, на мой взгляд, недалеки 
от фашистских (доведенный до 
абсурда культ личности  «вождя», 
невероятно жестокое обращение 
с инакомыслящими, практика 
единолично прини-маемых руко-
водителем решений), но нигде, 
ни в одном своем материале я 
не прово-дил параллелей между 
фашизмом и нынешним курсом 
Беларуси. Это делаете как раз 
Вы, додумывая то, чего на самом 
деле нет.

Формулировка «Башизм - «Реп-
рессивный режим, направленный 
на подавление прогрессивных 
общественных движений, на 
уничтожение демократии» дейс-
тви-тельно взята из словаря 
Ожегова. Я им не «прикрываюсь», 
как Вы изволили выразить-ся, 
а делаю ссылку на источник ин-
формации, что в журналистике 
– норма цивилизо-ванности, 
коль уж Вам это неизвестно.

Вынужден напомнить, что про-
блема с Россией, о которой Вы 
упоминаете,  не «воз-никла», 
как Вы изволили выразиться, а 
стала результатом полного краха 

внешней по-литики нынешнего 
руководства нашей страны, мно-
го лет направленной на «едине-
ние» и «братство» с Россией. 
Чего стоит это «братство» и чем 
оно может кончится, оппозиция 
предупреждала еще много лет 
назад. Нормальные политики 
после таких провалов с позором 
уходят в отставку, а не держатся 
за власть до последней возмож-
ности. 

Возникшими трудностями мы 
отнюдь не наслаждаемся, а, 
повторяю, предлагаем пути вы-
хода из создавшейся ситуации, 
неоднократно опробованные и 

принятые во всем цивилизован-
ном мире. В том же интервью 
профессионального экономиста с 
двумя дипломами Андрея Юркова 
и его публикациях в газете «УзГо-
рак» содержится, на мой взгляд, 
немало разумных и грамотных 
предложений. Другое дело, что 
Вы и Вам по-добные в упор не 
хотите (или не можете) их слы-
шать и понимать, а вместо этого 
про-должаете петь дифирамбы 
людям, ведущим страну к полному 
развалу экономики, а людей – к 
нищете. 

продолжение на стр. 4
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Родина
Я живу в стране Белоруссии
Здесь всем хорошо, вот прусь и я
Все истины здесь книжные
Курорты, как правило,  лыжные
Президенты у нас усатые,
А рокеры - волосатые
Оценки всегда отличные
А молоко – птичье.
Вопрос о том, как их доят
Оставим на время в покое
Зефир у нас в шоколаде
Дерьмо, как всегда, в хит-параде
У нас даже Сид и Нэнси
Все же дожили до пенсии
А Клайд и Паркер Бонни
Грабят теперь в законе
Люди иногда пропадают
Снег как всегда - выпадает
“Прессбол” чиновники обвиняют
Шило на мыло на рынке меняют
Спортсмены сидят на допинге
А на контроле орут: “Я в домике!!!”
Богатыри у нас все былинные
Страна лишь в квадратах длинная
А поэты у нас - могучие 
Небо - без туч и с тучами
Телевиденье - национальное
Канал “Наци” и просто “Анальный” 
Озера местами “блакiтныя”
А сетки - противомоскитные
Леса хороши - дремучие
А горы - ну, бывают и круче.
Проспект наш теперь - “Победителей”
Чтоб гордость была за родителей   
А дома любят строить с краю
В стиле урбанистично-сарайном.
Вам, надеюсь, теперь все понятно
И шепчу под подушкой невнятно:
Да - быть тебе, милая, раем - 
Родина, которую выбираем.

ТВОРЧАСЬЦЬ

Денис, студент БГСХА

Са сьвятам 
Сьветлай Пасхі, 
паважаныя 
землякі!

МА ЛІТВА 
СЬВ.  АЎГ УС ТЫНА
Божухна!
Як жа так здараецца,
Што мы вандруем,
Дзівячыся і захапляючыся
Вышынёю гор,
Абшарамі мораў,
Плынямі рэкаў,
Пагрозьлівай сілаў акіянаў
І рухам зораў,

А калі глядзім унутр сябе,
То не заўважаем вялікага цуду? 

Магілеўская абласная газэта. Выдавец: Магилеўская абласная кааліцыя дэмакратычных сілаў. 
Галоўны радактар: Эдуард Брокараў, тэл. 545 89 83, электронная адрэса: brok61@yandex.ru Наклад: 299 асобнікаў 

Падчас выданьня ужываюцца: беларуская (тарашкевіца), беларуская (наркомаўка) ды расейская мовы. Матар’ялы друкуюцца на мове аўтара. Палітычная й моўная цэнзура адсут-
нічае. Вітаюцца мастацкія творы, а таксама – журналісцкія матар’ялы на беларускай мове. Погляды аўтараў могуць не супадаць з пазыцыяй радакцыі. Радакцыя самастойна прымае 

рашэньні аб мэтазгоднасьці ўступленьня ў перапіску, а таксама аб разьмяшчэньні бясплатнай сацыяльнай раклямы

Наша краіна пераймае ідэю “Зялёных 
шляхоў” (“Greenways”). Яе сутнасьць 
– у разьвіцьці турызму пры дапамозе 
безматорных транспартных сродкаў. “Зя-
лёныя шляхі” – краязнаўча-прыродныя 
маршруты, што папулярызуюць пешыя, 
конныя, роварныя ды водныя вандроўкі. 
Такія трасы ладзяць сябры грамадзкага 
аб’яднаньня “Агра- і экатурызм”,  у якое 
ўваходзяць каля 300 гаспадарак. 

У межах гэтай сеткі створаны першыя 
чатыры маршруты “Зялёных шляхоў”. 
Найбольш актыўна разьвіваюцца турыс-
тычныя трасы ў Лепельскім і Расонскім 
раёнах Віцебшчыны – “Край жоўтых 
гарлачыкаў і сівых валуноў” ды “Блакітныя 
кар лі Расон”. Кожны зь “Зялёных шляхоў” 
злучае прыродныя і культурныя славутась-
ці. Маршруты праходзяць па найбольш 
бясьпечных дарогах. Арганізатары эка-

лягічных трасаў здолелі аб’яднаць вакол 
ідэі ня толькі аматараў прыроды, але й 
мясцовыя ўлады й бізнэс-колы. 

Калыскай кірунку “Зялёныя шляхі” 
зьяўляюцца Злучаныя Штаты Амэрыкі. 
Сёньня там налічваецца больш за 18 ты-
сяч кілямэтраў такіх экатрас і дзейнічаюць 
некалькі сотняў грамадзкіх арганізацыяў, 
якія займаюцца разьвіцьцём гэтай ідэі.

Тым ня менш, ГА “Агра- і экатурызм” 
арыентуецца на эўрапейскі досьвед, у 
прыватнасьці, на дасягненьні польскіх ка-
лег. Разам зь імі грамадзкае аб’яднаньне 
зрабіла адмысловы сайт www.greenways.
by. Падтрымала інфармацыйны праект 
урадавая праграма “Polska Pomoc”. 

Юрый Сцяпанаў

Беларусь выбірае “Зялёныя шляхі”

Продолжение. Начало на стр. 3
Боюсь, что в несложном тексте этого 

интервью, который готовился с расчетом 
на са-мых разных, в том числе – не 
слишком экономически и политически 
образованных людей, Вы кое-что просто 
не поняли. При чем тут Великая Победа? 
Речь, Василий Демьянович, идет о победе 
на выборах. Только и всего. 

Кстати, цену же столь же любимой Вами 
и Вашими кумирами трескотни об «одной 
на всех Победе» (подчеркиваю – цену 
трескотни, а не Победы!) можно опреде-
лить очень просто. Сравните при случае 
размеры пенсий, которыми наделило 
благодарное госу-дарство наших Победи-
телей - ветеранов Великой Отечественной 
с размерами пенсий вдрызг проигравших 
войну бывших солдат Вермахта.  

И уж совсем нелепо выглядит совет 
учиться уму-разуму у некоего Александра 
Проха-нова – российского националиста, 
чья газета «День» была закрыта еще в 
90-е годы за пропаганду… фашизма. 
Да, сейчас этот  человек издает в России 
газету «Завтра». Не поленился – поискал 
в Интернете материалы из этого издания. 
Предлагаю антифаши-сту Журавлеву и 
остальным читателям образец творчества 
этого столь обожаемого Василием Демья-
новичем «умника», рассматривающего 
нашу страну исключительно как старто-
вую площадку для российских ракет (и, 
соответственно – мишень для ракет тех, с 
кем наши «союзники» соберутся воевать). 
Прошу простить за слишком длин-ную 
цитату, но думаю – она того стоит.

«Противовоздушная оборона Беларуси 
– часть ПВО России на западном направ-
лении. В час «большой войны» отсюда 
полетят стаи крылатых ракет, срываясь 
с подвесок американских бомбардиров-
щиков, стартуя с подводных лодок, что па-
сутся в Атлан-тике и Норвежском море… 
российские «Тополя» помчатся навстречу, 
реализуя по-следний сценарий Господа 
Бога, озвученный Иоанном Богословом на 
острове Патмос, и «скоротечный импульс», 
выпущенный из белорусских лесов, вры-
вается в глубины Индийского, Тихого, 
или Атлантического океанов, достигает 
скрытой громады лодки, передает распо-
ряжение поменять район базирования, 
или приказ на атомную атаку. Импульс 

«Судного Часа», что тлеет в «ядерном 
чемоданчике» Президента России».

Внимание, читатель!
После прочитанной выдержки по-

пытайтесь ответить (не мне – себе) на 
вопрос – мог ли такое написать человек, 
находящийся в здравом уме? 

Внимание, читатель!
Именно у написавшего все это чело-

века, орган районной власти - государс-
твенная га-зета «Ленінскі шлях» и ее автор 
- горецкий педагог Василий Демьянович 
Журавлев, предлагают учиться «уму-
разуму».

Внимание, читатель!
Захотите ли Вы, чтобы Ваши дети 

учились у педагога, кумиром которого 
является на-ционал-шовинист, воспева-
ющий ядерную войну? На всякий случай 
– этот педагог сейчас работает в Центре 
внешкольной работы на одной из ведущих 
должностей. Я лично своих детей туда не 
пущу ни при каких условиях.

Долгие рассуждения г-на Журавлева 
о выборах можно также долго и нудно 
опровер-гать, но не желая слишком уж 
«загружать» читателя длинными спорами, 
задам лишь один вопрос. Я ничего не 
утверждаю и никого ни в чем не обвиняю, 
но объясните мне пожалуйста - чем, кроме 
намерения манипулировать результатами 
голосования, мож-но объяснить: а) отказ 
от установки прозрачных урн на изби-
рательных участках, б) формирование 
комиссий без участия представителей 
оппозиции,  в) организацию дос-рочного 
голосования за неделю до выборов при 
повсеместном давлении людей, кото-рых 
на работе, в ВУЗах, по ТВ призывали, 
требовали, уговаривали идти голосовать 
именно досрочно. 

Ни для кого не секрет, что избира-
тельные урны при этом долгое время 
находятся вне какого-нибудь обществен-
ного контроля. Сделать с ними в эти часы 
можно (я снова ничего не утверждаю, 
поскольку не видел, но чисто теоретически 
– можно) все, что угодно. Тогда какой 
смысл в наблюдателях?

И снова о прогнозах. Практически 
всё, о чем говорит Андрей Юрков, увы, 
понемногу начинает сбываться. Кстати, с 
чего это Вы решили, что «Юрков не думал 
заниматься производством, потому что 

мечтал стать политиком»? Вся его тру-
довая биография (простите за избитый 
штамп) как раз и состоит из производс-
твенной деятельности: Экономический 
университет, Горецкий маслозавод, с-з 
Чкалова, Учхоз БГСХА. Не-понятно, чему 
его может научить человек, никогда на се-
рьезном производстве не ра-ботавший? 
Ведению свадеб?

Ах, с какой патетикой в заключительной 
части письма Вы, господин Журавлев, 
вос-клицаете: А давно ли были на той 
самой «Преме»? По логике, далее должно 
быть рас-сказано, как успешно работает 
этот завод, а также Завод напитков, и 
другие местные предприятия, которые 
в интервью действительно названы 
«полуживыми», поскольку таковыми и 
являются. Ну и где же Ваши доводы?

Так вот, Василий Демьянович, на 
«Преме» мы были. Сообщаем Вам, что 
ныне это предприятие, на котором не-
когда работало более тысячи человек, 
и на которое в силу высокой зарплаты и 
больших социальных возможностей было 
не так-то просто устро-иться, доведено 
«до ручки». Долгие годы завод кое-как 
существует во многом за счет выделяе-
мых, а не заработанных денег. Нынче там 
трудятся около сотни человек, а зарплата 
самых классных специалистов ненамного 
превышает сто долларов. Сравни-вать 
ее с декларируемой средней зарплатой 
по стране я не буду – эту цифру Вы легко 
найдете в «Ленинском шляхе», «Советской 
Белоруссии» и прочих чэсных и правди-
вых изданиях.

Завод напитков, да будет Вам извес-
тно, давным-давно обанкрочен, причем 
последней каплей стала та самая «ин-
теграция», когда российские «партнеры-
инвесторы» выка-чали из него все, что 
могли, а потом «сделали ручкой», бросив 
на произвол судьбы коллектив из почти 
ста человек.

Из свежих горецких «достижений» могу 
привести ситуацию, при попустительстве 
нашей власти сложившуюся вокруг «Бел-
Роса», который без конца перерегистри-
рует-ся, а люди не видят там зарплаты с 
прошлого года.

Продолжать? Если необходимо – ска-
жите – продолжу. Примеров ох, как много. 
И не только в Горках.

Вас взволновали поездки Юркова по 
зарубежью? Но ведь именно благодаря 
им чело-век и может увидеть, как живут 
люди за рубежом и сравнить с тем, что, 
согласно Ва-шему утверждению, «делает-
ся в родной стране!» Именно – делается, 
а еще лучше – творится!

И не мы этой страной торгуем. Не 
Юрков и не Брокарев отдали в прошлом 
году БЕС-ПЛАТНО российским олигархам 
газопровод «Ямал-Европа», по которому 
через нашу страну проходит 2/3 транзит-
ного газа. А «Белтрансгаз» недавно тоже 
мы продали? А вот теперь выставлены 
на «приватизацию» и крупнейшие бело-
русские заводы. Уга-дайте, читатели,  кто 
их купит – мы с Вами, или березовские с 
абрамовичами?

Что же касается ненависти, то и здесь 
Вы, господин Журавлев, не правы. Че-
ловек, ко-торый ненавидит свою страну, 
либо из нее уезжает, либо сидит и без-
действует, под-страиваясь под любые об-
стоятельства. И неизвестно, что хуже. Мы 
же, и я, и Юрков, и многие наши коллеги 
и единомышленники, все еще надеемся 
вернуть Беларусь в русло нормальной 
жизни. Мы хотим, чтобы наша зарплата 
позволяла развивать соб-ственный 
бизнес, передавать его детям, нормально 
питаться, строить жилье… Чтобы бело-
русские Ветераны-Победители на свою 
пенсию не выживали, подкармливаясь 
копанием в огородах, или торговлей на 
рынках, а свободно ездили в санатории, 
поку-пали одежду и обувь в фирменных 
магазинах наших лучших фабрик, а не в 
грудах немецкого «секонд-хэнда». Нако-
нец, мы хотим иметь возможность думать, 
что поже-лаем и говорить, что думаем, без 
оглядки на «гуму» в руках полуграмотного 
верзилы в шлеме. 

А если кто-либо позволит себе нас 
оскорбить, то должна быть и возможность 
непре-менно привлечь его к ответу в суде, 
что в ближайшее время мы и намерены 
и сделать.

Эдуард БРОКАРЕВ
Текст материала согласован с 

Андреем ЮРКОВЫМ

* Как известно, чтобы коверкать фамилии 
(см. заголовок статьи в «ЛШ»)– большого ума 
не надо. Поэтому констатируем – мы умнее!

Наш ответ Журавлеву*


